

Saludo a Franco: ¡¡Arriba España!!

En el frente de Toledo fué conquistada una posición avanzada del enemigo, y en el de Castellón fueron rechazados ataques rojos contra el Espolón y el macizo del Puntal

La aviación nacional bombardeó la estación de Sagunto, el aeródromo de Liria y el puerto de Cartagena

EN EL AERODROMO FUERON ALCANZADOS LOS HANGARES Y DOS AVIONES DE CAZA, Y EN CARTAGENA FUERON OBJETO DEL BOMBARDEO LOS BARCOS DE GUERRA ROJOS

Una pintoresca historia publicada por "News Chronicle" ha causado indignación justificada en Alemania.—El Gobierno rojo ha enviado al de Inglaterra una nota llena de patrañas con motivo del proyecto de retirada de voluntarios; entre otras cosas dice que han desembarcado en Mallorca 9.000 italianos.—En Esquivias se celebró la imposición de la Laureada a las fuerzas defensoras de la Ciudad Universitaria.—En el escalafón de Abogados del Estado figurará con el número 1 don José Calvo Sotelo

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 12

En la madrugada de hoy en el frente de Toledo, han conquistado nuestras fuerzas una posición avanzada del enemigo.

En el frente de Castellón durante la noche última, contraatacaron los rojos las posiciones ocupadas ayer por nuestras tropas en el espolón entre Vail de Uxó y Alfondiguilla, siendo rechazados.

Hoy contraatacaron furiosamente nuestra línea del macizo del Puntal, siendo también rechazados con gran energía. El número de bajas sufridas por el enemigo es elevadísimo.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION—Ayer fueron bombardeados la estación de Sagunto y el aeródromo de Liria, en el que fueron alcanzados los hangares y dos aviones de caza enemigos.

Hoy se ha llevado a cabo en el puerto de Cartagena, con eficacia, el bombardeo de los barcos de guerra rojos.

Salamanca, 12 de Julio de 1938—2.º Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

In memoriam

Milicia es la vida del hombre. La muerte es un acto de servicio

Hoy cúmplense dos años. ¡Fátidico 13 de Julio de 1938! Inolvidable fecha señalada por Dios, para ser escrita, como frase lapidaria, en letras de oro en los anales de la historia de nuestra España Nueva.

Me acuerdo como si sucediese ahora mismo. El telégrafo, con su ritmo acelerado primero, y la prensa diaria después, nos daban noticias del repugnante asesinato cometido en la personificación más sublime de España, don José Calvo Sotelo.

La nación española y honrada, de los Honorios Maura, Ramiro de Maeztu, Ruiz de Alda, de tantos sabios y santos inmolados en el sacrificio de un ideal sacrosanto. Recordad a los nuestros, a los que cayeron y han caído víctimas del odio, no por odio, sino por amor, teniendo como a último secreto el de sus corazones henchidos de alegría al poder ofrendar sus vidas por la Patria. Recordad también, al veterano Víctor Pradera; al hijo mártir del general Moscardó, que, en conversación telefónica con el pedazo de sus entrañas, le pidió su padre, el héroe del Alcázar de Toledo, se pusiera bien con Dios y sedispusiera a morir como saben hacerlo los que tienen un corazón cristiano, abnegado y convencido. Hemos perdido al más grande de los estadistas contemporáneos, Calvo Sotelo, trabajador infatigable, activo, inteligente, aquel que en pleno Congreso arremetía con valor y brío contra la chusma pseudo-bolchevique, contra los detractores de España. El diputado por Orense, íntimo amigo de mi amigo el diputado por Tortosa-Gandesa, Joaquín Bau, (Juaquinot, como le llamábamos nosotros, y sus paisanos de la ribera del Ebro) ¡murió por la patria! y quien muere por ella, vive eternamente.

Don José Calvo Sotelo, fué el primer mártir de la nueva vida española. ¡¡Qué pérdida más irreparable hemos sufrido todos!! Mi pluma no puede escribir, no sabe hacerle, no acierta a decir lo que valía este hombre. Si pretendiera exponer los más salientes rasgos de su vida, llenaría con ello muchas cuartillas sin poder expresar-

me y no diría nada. Tan maravillosa y sublime fué su obra, estimaba tanto a su Patria... que por ella lo ofrendó todo, lo dió todo, y defendía la vida de España con tanto tesón y valentía, que otros en cambio, emboscados, lo tramaban todo, lo urdían todo para quitarle la suya.

¡¡Y como murió Calvo Sotelo!! A su casa fueron de madrugada los satélites de Casares Quiroga. Le arrebataron de su hogar. Le amordazaron, y a quemarropa dispararon sobre él ¡¡qué valientes... y qué cobardes...! le apuñalaron; atado con los brazos a la espalda no podía defenderse de sus verdugos y opresores...! Cuanto debió sufrir el ilustre patriota! Dios, con toda seguridad le habrá acogido en su seno, y de todo corazón yo te digo ¡¡descansa en paz, hombre de fé!! Tu conducta nos debería servir de ejemplo a todos los que queremos decirnos buenos españoles, hasta poder imitarte.

Y de la muerte de tan preclaro hijo de España, nació sin duda alguna el 18 de Julio. Poquísimos días después de habernos abandonado en persona, no en espíritu porque este no muere nunca, llegó el día mencionado en que Franco levantó su diestra, enarboló la bandera de la fé, y con la espada, hizo el bendito signo de la cruz y salió a todo escape al grito que un día pronunciara el ausente de ¡¡Arriba España!! para vengar tu muerte, para vengar tu sangre derramada y corrió en socorro de nuestra querida Patria que estaba a punto de quedar derrumbada, y entregada por completo a los designios de Rusia.

Jamás podremos olvidar los buenos españoles estas dos fechas tan señaladas; 13 de Julio, día de tu sacrificio Calvo Sotelo, y 18 del mismo mes, el alzamiento de un puñado de hombres valientes que de todo corazón amaban a su Patria. Las primeras noticias del último hecho las íbamos recibiendo precisamente momentos antes de celebrarse en el amplio templo de San Francisco de esta capital, los funerales por el eterno descanso de tu alma... Al terminarse aquella, nadie sabía lo que iba a pasar; las horas eran tan difíciles, las noticias que se recibían confusas, y en los semblantes de to-

dos los asistentes a tan pladoso acto se observaba una indecisión grande. Mandaban las izquierdas, es decir, los comunistas, los anarquistas, los grajos y los cuervos que seguían alborotando... en una palabra, el Frente Popular, aquellos que habían concebido, premeditado y ordenado tu asesinato. Para estos si tuvieran un alma que perder, sería el remordimiento quien les estrangularía, pero no tienen alma ni corazón, son peor que las fieras, y solo saben herir y matar, como a ti lo hicieron, a mansalva, de noche, en la sombra, sin dar nunca la cara, sin luchar frente a frente... la suerte no se sabía en aquellos momentos de qué lado se pondría, y sin pensar nada, sin saber nada a punto fijo, a lo que nos exponíamos, salimos del vetusto templo franciscano, ¡te acuerdas de todo esto amigo y camarada Juan Pons, y tú, camisa azul de los primeros momentos Gabriel Oliver?... y como impulsados por un resorte sobrenatural, hirviendo en nuestras venas sangre y sed de venganza, nos trasladamos al viejo caserón de la calle de las Mifonas, en donde estaba instalado el Centro de «Renovación Española». Allí, pedimos los pliegos de firmas y estampamos la nuestra en señal de la más enérgica protesta por la muerte de tan esclarecido prócer. Por cierto que a alguien le extrañó, y así se me hizo saber algún tiempo después, de que acudiera allí precisamente un catalán a poner su firma en el citado pliego. No sé por qué, como si no pudieran existir, antes, ahora y después, catalanes que sintieran y hayan sentido desde lo más hondo de su alma la muerte de Calvo Sotelo. Catalán, buen amigo de Calvo Sotelo, y españolísimo por todos conceptos, lo es también el ilustre purpurado el actual Arzobispo de Toledo, Cardenal Dr. don Isidro Gomá Tomás, palseño mío, del que guardo en lugar preferente en mi modesto despacho, una de sus últimas obras a mí dedicada de su puño y letra. No en vano fui su monaguillo en la Capilla de Santa Tecla, de nuestra Catedral Basílica tarraconense en tiempos de mi infancia y me conoce bien. Estampé mi firma como antes digo, ante la extrañeza de muchos... hice todavía más. Si aquellos pliegos se conservan aún, como estoy seguro de que sí, puede el que dude de lo que afirmo, desarchivarlos y leerán lo que escribí antes de poner la misma.

Hombre, no ya de derechas, sino de extrema derecha y ferviente admirador del insigne jurisconsulto; el modo de proceder y actuar de toda mi vida, espontáneamente hice lo que hice. Persecución por la justicia, encarcelamientos, etcétera, durante mi juventud por las calles de Barcelona, enfrente siempre y dispuesto a jugarme la vida contra aquellos que ya entonces se titulaban «jóvenes bárbaros»; derramé también mi sangre defendiendo una causa tres veces santa... pero todo esto no es absolutamente nada ni tan solo digno de mención, a cambio de lo que tu padeciste José Calvo Sotelo. Primero en el Congreso, al enfrentarte con aquellos desalmados tutores de «La Pasionaria», que solo empleaban la oratoria tabernaria y soez para ultrajarte a ti y a la nación española.

Escribiría, ilustre patriota, horas y horas y no quedaría satisfecho ni me sería nunca posible el cantar todas, absolutamente todas, tus virtudes. Tu recuerdo será perdurable; parangoneando aquellos versos de la inclita Santa Teresa de Jesús, bien se te puede aplicar aquello de:

Vivo sin vivir en mí,
Y tan alta vida espero,
Que muero porque no muero

y decirte por último, que las puñaladas que infirieron en tu cuerpo aquellos asesinos pagados a sueldo por los mismos gobernantes que regían en aquel entonces los destinos de España los ha sentido toda la nación honrada en su propio corazón. Desapareciste tú, pero no desaparecerán nunca tus obras. Nadie puede quitarte lo tuyo y en lugar preferente debemos y han de tenerte siempre los buenos españoles. Por ejemplo, debemos tener tu sacrificio por norma tu abnegación, tu valentía, tu radicalismo, intransigencia, nobleza y sinceridad. Al lado del Todopoderoso acude siempre en socorro de tu Patria, que tanto quisiste y tanto amaste. Repito lo que ya he dicho antes. ¡¡Descansa en paz, ¡¡sustitúib'e Calvo Sotelo!! maestro de los maestros, y mientras te rezo una pobre oración mía, te pido que tu espíritu no nos abandone nunca y le pidas a Dios, ya que del mismo estás tan cerca, nos dé aliento, vida, valor y fuerza, hasta ver cambiada radicalmente nuestra patria española, y hacerla

EN EL SEGUNDO ANIVERSARIO

Ofrenda y legado

«Al calor de tu sangre derramada en ofrenda elocuente y patriótica se puso en pie la Patria sublevada y con gesto de madre maltratada vengó tu muerte con venganza heroica». (De la poesía «A la memoria de mi padre», por E. Calvo Sotelo).

En todos los ámbitos de la España redimida se han elevado a lo Alto, en el segundo aniversario de la muerte del excelso patriota, las plegarias que en las naves de sus templos los españoles auténticos, llorando su muerte, ofrendaban a Dios...

España no olvidará nunca que tuvo en Calvo Sotelo uno de sus más fervientes defensores y su nombre egregio, nimbado por la corona del martirio, figurará para siempre en las páginas gloriosas del libro de oro de la historia patria.

Sus enemigos a quienes llamaba «lobos de la misma camada» ante la impotencia en que les sumía su dialéctica formidable, henchida siempre de patriotismo, acordaron asesinarle creyendo, ilusos, que un hombre de su talla podía morir. No pensaron ni por un momento que su espíritu y su doctrina moraban ya en la conciencia de todos los buenos españoles y que éstos estarían dispuestos, para salvación de la Patria, a seguir el camino del honor y del deber que el patriotismo a él le dictara.

Una tarde en que en el Congreso de los Diputados había obtenido Calvo Sotelo uno de sus más resonantes triunfos, se levantó «La Pasionaria» para gritar en el hemiciclo: «Ese hombre debe hablar hoy por última vez» y comentó el periódico «A B C» el que pocas horas después fuese obsequiada «La Pasionaria» con un ramo de claveles rojos, por los periodistas de izquierda.

Poco tiempo después, el 13 de Julio, caía asesinado por orden del Gobierno de la República, y como sarcasmo sangriento, a manos, precisamente, de la última institución que había defendido en el Congreso: la de Guardias de Asalto con motivo de unos incidentes ocurridos en un pueblo y en el que intervinieron éstos, los cuales fueron detenidos porque así lo exigieron los elementos extremistas quienes acusaron, reconociéndoles en rueda de presos, a los guardias culpables para ser luego castigados, Calvo Sotelo en una de sus últimas intervenciones salió en defensa de aquellos guardias poco más o menos con estas palabras: «... y aquellos hombres, que no eran oficiales del Ejército, ni siquiera Guardias Civiles, sino simplemente guardias de Asalto—cuerpo creado por la República—tuvieron que apretar los puños y contener las lágrimas ante el vejamen de que se les hacía objeto...» Y lo último que contemplaron sus ojos, antes de cerrarse para siempre, fueron los uniformes que había defendido, deshonrados sobre cuerpos de asesinos...

La sangre del mártir heroico hizo vibrar hasta la última fibra el alma de los buenos españoles y la sangre ofrendada por el eximio patriota tuvo la virtud de adelantar el momento en que se inició la redención de

digna, y de una vez, Grande, Una y Libre.

Adolfo IGLESIAS DOMENECH

la Patria. Calvo Sotelo hizo la ofrenda de su vida ante el altar de la Patria, pero también nos hizo, a los que consideramos honor llamarnos españoles, un legado que como tales debemos aceptar y cumplir en la medida de nuestras fuerzas por ser también uno de los ideales del Caudillo: la defensa de la unidad nacional.

La unidad nacional fué siempre uno de los mayores anhelos de Calvo Sotelo y puede decirse que fué su primer pensamiento al regresar del destierro y pocas horas antes de morir, como puede verse leyendo las últimas manifestaciones suyas publicadas en el periódico «La Rambla», sobre los estatutos.

Con motivo de su regreso del destierro «Acción Española» dió un banquete en su honor y en el de otro repatriado publicando el discurso que pronunció el primero (en el tomo XVIII, Antología), y alguno de cuyos párrafos transcribimos.

Dice así: «... Esto quiere decir que en las alturas impera un espíritu conculcador de la nacionalidad, de la unidad española, que está colaborando con la obra disolvente que realiza Cataluña en España.

En España nos encontramos con una Constitución que ha establecido un régimen de autonomismos en virtud del cual se ha concedido el de Cataluña y hay otros en gestación, pero que no podrán convertirse en realidad, porque nos hemos de oponer por todos los medios a nuestro alcance, sea como sea, ...»

«Pero ante la horda antinacional, ante los que quieren disociar esta unidad elaborada por centenares de miles de antepasados, que ha perdido muchos centenares de años, ante esta horda, repito, no hay más que un recurso y un remedio, que es inculcar en las generaciones, en las generaciones jóvenes, un sentimiento de masculinidad, de virilidad y de intransigencia por la unidad española, y hacer saber a los que quieran separarse de España políticamente, que es necesario que separen también económicamente. Pero hacerles saber a renglón seguido que si quieren separarse de España, esta independencia política y económica no se conseguirá más que con la fuerza de las armas...»

Este pensamiento suyo, al que dedicó tantos afanes, anida en las almas de los que luchan y caen en defensa de España y es también la voluntad del Caudillo cuyas huestes, van ya, camino del triunfo final...

En este nuevo aniversario de la muerte del Excmo. Sr. D. José Calvo Sotelo se han elevado a lo Alto las plegarias de todos los buenos y auténticos españoles que, al par que un responso para el eterno descanso de su alma, son también en homenaje de gratitud al excelso Patriota porque al caer sin vida su cuerpo, obró el milagro de que se levantara España, en un gesto de viril resurrección...

Miguel GARAU MUNAR

EN ESQUIVIAS

Imposición de la Laureada a las unidades de la Ciudad Universitaria

Toledo.—En el pueblo de Esquivias se celebró la solemne ceremonia de la imposición de la Laureada de San Fernando a las unidades que defendieron la Ciudad Universitaria en el período de 4 de febrero a 5 de marzo del año pasado.

INTERESANTE INFORMACION DE "LE TEMPS,"

El General Back ha visitado la España Nacional

Los efectivos extranjeros pueden ser retirados sin desventaja alguna para los nacionales.—Los puertos de Barcelona, Valencia y Alicante, verdaderos objetivos militares

Paris.—El General Back ha realizado un viaje a la España Nacional. La situación militar en la zona nacionalista dice en Le Temps, está bien probada al ver como el enemigo retrocede diariamente empujado por las fuerzas del General Franco en un encendido fervor patriótico.

La guerra a través de los cronistas rojos

Quien quiere hablar con razón de las cosas debe conocer de estas sus pros y sus contras. Considerar a nuestra actual guerra civil, desde el punto de vista nuestro no permitirá hacer un comentario porque solo se ha examinado un hecho por una cara sola.

Las Baleares y el Mediterráneo

Veá el próximo número de AQUÍ ESTAMOS

La guerra española desde el extranjero

La aviación roja amenazó un torpedero francés. Paris.—Un torpedero francés cuando entra en un puerto próximo a Valencia, fué seguido de cerca por unos aviones rojos que se levantaron desde un aeródromo cercano y volaron sobre el destructor efectuando evoluciones, y llevando a los 2 mil metros de altura, como si quisieran preparar un ataque.

La vida en la España Nacional

El primer puésio del escalafón de los abogados del Estado para don José Calvo Sotelo. Burgos.—Al objeto de que se conserve imperecedero el recuerdo de don José Calvo Sotelo, proto-martir de nuestra santa cruzada, el ministro de Hacienda y previa la deliberación del Consejo de ministros, ha dispuesto el siguiente decreto:

más fuerte por haber sido forjada en los campos de batalla. Los representantes vitorearon entusiastamente al Caudillo, expresando espontáneamente su juramento de fidelidad.

Para nuestra marina

Nuestros marinos piden libros. Mallorquines contribuid a proporcionarlos.

La economía china en la actualidad

Hong Kong.—Sobre la situación actual de la economía china se han publicado unas declaraciones de persona informada de dichas cuestiones en el Oriente, y de ellas se deducen importantes hechos económicos.

DOÑA PAULA TORRENS SERRA DE PERELLO. Falleció ayer mañana en La Puebla a los 32 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. R. I. P. Su desconsolado esposo don Jorge Perelló Serra, de Llubí, hijos Jorge y Pepe, padre don José, madre política doña Catalina, hermanos políticos don Miguel, Capitán de Artillería y don Antonio, Industrial, y demás familia, participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que se celebrará hoy a las diez en la iglesia parroquial de La Puebla.

INFORMACION LOCAL

El Cupón de los Ciegos. Sorteo de 12 de julio de 1938: Número premiado 587 con 40 pesetas. Estado Mayor. Orden General del día 11 de Julio de 1938. 2.º T. en Palma de Mallorca. Curados en la Casa de Socorro. Fuero asistidos, por haber sufrido caídas: María Aguiló de 66 años, con domicilio en la calle de Brossa, 8, que se produjo una herida contusa en la región frontal.

C. Pascual

MEDICO ESPECIALISTA. Tratamiento de las enfermedades venéreas con métodos modernos. Curación de la BLENORRAGIA por antigua y rebelde que sea en pocos días.

Barbería

Se vende en punto céntrico y buena clientela. Informes: Calle Aragón, 190.

Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Agua caliente a cualquier hora, cuarto de baños. Tratamiento familiar y económico.

Leña de olivera

Aserrada para cocina y calefacción. Precios económicos. Servicio a domicilio.

Segundo Aniversario de la muerte del Excmo. Sr. D. José Calvo Sotelo

Protomártir del Movimiento Nacional, vilmente asesinado por el gobierno del frente popular. R. I. P. Hoy, miércoles, día 13 de los corrientes, en la Parroquia de San Nicolás, de Palma, a las once de la mañana, se celebrará un funeral en sufragio de su alma.

Comisión Provincial de Subsidio al Combatiente

Se ordena a los jefes de las Comisiones Locales de esta provincia que con el fin de no retrasar el servicio, remitan a esta provincial, sin demora ni excusa alguna, los padrones y nóminas correspondientes al mes de julio.

Ayuntamiento

Negociado de Reemplazos. Interesa la presentación con toda urgencia en el Negociado de Reemplazos de este Ayuntamiento los individuos siguientes:

El Banco Español de Crédito

se encarga, por cuenta de sus clientes amigos y público en general, de efectuar las gestiones de rehabilitación de títulos correspondientes a Deudas del Estado y Especiales así como de cobrar y abonar sus cupones.

Requisa

Los propietarios o encargados de los vehículos de tracción mecánica que a continuación se relacionan, se servirán presentarlos el próximo día 14 a las 10 en la Plaza del Socorro y de la Paja, frente al Cuartel de Intendencia.

Autocares

Hispano P. M. 5.241, Chevrolet P. M. 4.837, Chevrolet P. M. 4.214.

Motocicletas

Banet-Gayon B. 35.144. Palma de Mallorca 12 de Julio de 1938. 2.º T.—El Teniente Coronel 1er. Jefe, Miguel Trujol.

Destinos

El Excmo. Sr. General Subsecretario del Ejército en orden telegráfica postal de 6 del actual, dice lo siguiente:

Sección de Contabilidad

El Excmo. Sr. General Subsecretario del Ejército en orden telegráfica postal de 6 del actual, dice lo siguiente:

Orden General del día 12 de Julio de 1938, 2.º T. en Palma de Mallorca.

El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marin de Bernardo.

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 13 de Julio de 1938. 2.º T. Jefe de día.—Comandante de Infantería don Juan Florit Torres.

Oficina Local de Colocación Obrera

Todos los obreros que figuran inscritos en dicha Oficina, aptos para el trabajo de carga y descarga, deben presentarse a la misma, el día 13 de los corrientes, de 9 a 1 de la mañana y de 4 a 6 de la tarde.

Barbería

Se vende en punto céntrico y buena clientela. Informes: Calle Aragón, 190.

